

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION,

Madrid 8 rs. Prov. 16 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XLV.—NUM. 1,684 DE LA MAÑANA.

MADRID, EUDES 2 DE MARZO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 25.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer la relación de los funcionarios públicos cesantes y jubilados á quienes se han declarado haberes pasivos en todo el mes de enero próximo pasado.

Se han suspendido hasta nueva orden las subastas que debían celebrarse hoy en Madrid y en el departamento de Cádiz para el suministro de ladrillos, tejas y otros materiales para las atenciones del arsenal de la Carraca; y las que el día 4 debían tener lugar para el acopio de granos de metralla.

Alejandro Dumas se halla en Turin: ha llegado con Mad. Ristori, ajustada por mister Ullusan, director del teatro de Nueva-York, para ir á dar cierto número de funciones. Por el drama que con el título de *La Muerte de María Antonieta* está escribiendo el conocido poeta francés, recibirá 5,000 francos al entregar el manuscrito, cobrando además 100 francos por derechos de autor de cada representación.

M. Emilio de Girardin publica en *La Presse* una carta dirigida á S. M. el emperador de Rusia, en la que exhorta al czar á seguir la política clemente y humanitaria, inaugurada por Alejandro I, volviendo su independencia á Polonia.

En un extenso artículo que publica la *France* con el título de *La Europa y la Polonia*, dice que la Francia no puede padecer á la Rusia, que devuelva á la Polonia su independencia, pero puede aconsejarle que le dé la libertad.

El fuego, que seguía déjimes había ocurrido anteaer tarde, fué en el gran patio ó corralón del edificio que ocupa la administración de utensilios. El fuego consumió únicamente dos grandes montones de esparto inútil, del que servía para rellenar de colchones, y que el anterior contratista dejó en aquel sitio. Inmediatamente que las campanas dieron la señal de fuego, acudió el celoso y activo administrador acompañado de sus dependientes, y pocos momentos después llegó el general director de administración militar, el intendente del distrito, varias autoridades y otras muchas personas que contribuyeron á extinguir las llamas, que después de todo lejos de causar perjuicios á los efectos del utensilio, sirvieron para limpiar aquel lugar del esparto inútil que había hacinado.

Otra vez se vuelve á hablar de la creación de un ministerio de Ultramar, dice *La Época* de anteaer noche confirmando nuevas noticias, y añade que le juzga indispensable por la importancia de nuestras provincias ultramarinas y la magnitud de las reformas que necesitan hace preciso el establecimiento de un alto centro político y administrativo que despliegue la actividad necesaria para estrechar los lazos que nos unen con nuestros hermanos de Ultramar.

La venerable Orden Tercera de Siervos de María Santísima de los Dolores, saldrá hoy por la tarde de su iglesia, dirigiéndose procesionalmente con la imagen de su patrona por las calles de San Nicolás, Lepante, Bola, Isabel la Católica y Almirante, á las Comendadoras de Santiago, donde empezará una semana de misiones que predicarán alternativamente los señores D. Basilio Grande y D. Ambrosio Infante.

Uno de los jefes más notables de la insurrección polaca, Maryan Langiewicz, ha dirigido á sus soldados, después de la derrota de los rusos delante de Strakow, la siguiente proclama:

«Compañeros de armas! una compañía de cocasos, un escuadrón de dragones y un destacamento de cazadores han osado atacar nuestro campo. Segun su costumbre bárbara, los rusos antes de empezar el combate incendiaron la población, para que millares de familias pereciesen en los bosques y en los campos por el hambre y el frío.

«Compañeros de armas! vuestra bravura ha salvado á la población y obligado al enemigo á huir vergonzosamente. Hace pocos días que estais con las armas en la mano, y vuestro valor, vuestra perseverancia, vuestra disciplina, vuestro arrojo y el terror de los rusos me obligan á creer que sois ya soldados veteranos en los combates Sedinia, Szydlowice, Bodzentyn, Suchedniw, Baranowa, Gora, Wosbeck, Sainte-Croix y Staszow, en el espacio de veinte y siete días, os han cubierto de gloria, á vosotros que combatis desarmados, hambrientos, fatigados por las marchas y los campamentos, sufriendo el rigor de la temperatura. El país que dá tales soldados debe ser libre y poderoso. Compañeros de armas, la patria y la historia no olvidarán el 17 de febrero.»

Se dice en Paris que en el ministerio de la Guerra se nota una gran actividad, que recuerda los días que precedieron á las guerras de Oriente ó de Italia. Añádes que se trabaja para concentrar fuerzas importantes en las fronteras del Norte para el caso de que la Prusia no acceda á las observaciones que se le están haciendo; y que en esta se ha organizado ya una comisión encargada de recojer donativos para los polacos, comisión constituida bajo la significativa presidencia del príncipe Napoleón.

También se ha oído hablar de una carta autógrafa dirigida por el emperador Napoleón al rey de Prusia.

Hablase en Francia de introducir impor-

tantes modificaciones en el código penal, que serán reclamadas por los cinco individuos de la oposición en el cuerpo legislativo y que se referirán principalmente á someter al fallo del Jurado el conocimiento de los delitos correccionales. Es de presumir que la mayoría rechazará esas proposiciones, pero á lo menos darán margen á discusiones luminosas.

Trátase de fundar en Bruselas un nuevo periódico político que se titulará: *El Boleín del Domingo*. El redactor en jefe parece que será Mr. Victor Hugo. La causa de la Polonia, en favor de la cual con tanta elocuencia se ha declarado el célebre poeta, tendrá un notable defensor en dicho periódico.

El distinguido literato D. Alonso García Tejero ha empezado á publicar una interesante novela con el título de *Madrid de noche*. Creemos que la obra del Sr. Tejero está llamada á tener mucha aceptación por parte del público aficionado á este género de literatura.

Ayer domingo á las once de la mañana volvió á predicar delante de S. M. en la capilla Real de pacio, el eminente orador sagrado D. Francisco Bermúdez de Cañas.

En una carta de Paris de fecha 23 que publica la *Independencia belga* se lee el siguiente párrafo:

«El Sr. Isturiz ha llegado á Paris con instrucciones muy conciliadoras. Se consideran estas instrucciones como anuncio de la próxima subida al poder de un gabinete Narvaez Men.»

Anteaer ha sido detenida por los guardias veteranos una mujer en el acto de depositar en el torno de la Inlacia el cadáver de una criatura recién nacida. Pareció que al preguntarle acerca de la procedencia de aquel cadáver dijo que se lo habían entregado hacía un momento y se hizo sospechosa con sus respuestas. La autoridad correspondiente entiende ya en este asunto.

A petición de varias personas que por sus ocupaciones domésticas no pueden asistir á los espectáculos por la noche, la empresa del teatro de Novedades intenta siempre complacer á sus favorecedoras, dispusieron ayer domingo á las cuatro de la tarde la aplaudida comedia de magia en cuatro actos titulada *La Almoneda del diablo*, cuyo espectáculo se ejecutó también á las ocho y media de la noche.

Anteaer tuvo efecto la subasta de las deudas amortizables de primera y segunda clase y exterior. Se ha destinado la suma de reales 11 524 763, distribuidos en esta forma: 1 907 215 para la amortización de primera clase.

731 078 para la amortizable de segunda ídem.

8 886 472 para la exterior.

Tipos.—Para la de primera clase, 33,35 por 100.

Para la de segunda clase, 19, y exterior, 27,60.

Se ha amortizado: primera á 33,30.

La segunda desde 18,19 á 19.

La exterior: no se presentó.

También se ha verificado anteaer la subasta de la deuda del Tesoro procedente del personal.

Se ha destinado la suma de reales vellón 4 625 338.

La junta ha fijado el tipo de 23,30 por 100.

Se han amortizado: desde 22,50 á 23,25 por 100.

Se presentaron en total 40 336 000 reales nominales desde 22,50 á 23,10 por 100.

Anteaer tuvo lugar la subasta de la deuda del Tesoro no preferente, goce ó no interés.

La cantidad señalada era la de 666 666 reales.

Se subastó: desde 94,40 á 95,75 por 100.

El Eco del Ejército y de la Armada dice que el proyecto sobre organización de la infantería le inspira desconfianza aunque no le conoce; y recomienda al ministerio de la Guerra que antes de tomar una resolución, tenga presente que la organización que hoy existe en la infantería y caballería debe ser tal que aumente bastante el número actual de jefes para que presente porvenir á todas las clases inferiores conciliado este aumento con las atenciones del presupuesto y ventaja del servicio.

Un periódico militar opina que hablando en estos tiempos triple número de individuos en el estado mayor del ejército que en tiempo de los reyes absolutos, habrá ocasión en que un ministro responsable no en cuenta generales de su plena confianza. Y le parece indispensable que se declare á los generales cesantes y jubilados ó cosa equivalente, como establece el proyecto de ley de ascensos.

Los diarios portugueses que ayer recibimos nada de nuevo nos anuncian.

Las oposiciones liberales siguen su tarea de disculpar al gobierno, achacándole ahora culpas de retrogradar.

En la cámara de diputados se conoce que no hay grande interés por disentir, pues el 2.º no pudo haber sesión por falta de representantes del país.

Obra en nuestro poder un ejemplar de los Estatutos del Banco de Crédito personal,

á que se refería un sueldo que dimos anteaer, tomado de la *Voz de Crédito*, y aun cuando muy ligeramente nos hemos hecho cargo del proyecto, que consideramos digno de ser estudiado por los inteligentes en materias económicas por el vasto plan financiero que desenvuelve.

Despachos telegráficos de Bucarest dicen que el gobierno del príncipe Couza ha decidido disolver la cámara, y que esta disolución es inminente.

El *Nord* dice que cree es inexacto el rumor estendido por Paris, de que el embajador de la Puerta Otomana ha sido llamado á Constantinopla.

Un despacho telegráfico de Constantinopla, de origen oficial, anuncia que la asamblea nacional de Grecia ha tomado á su cargo el poder ejecutivo, y lo ejerce por medio de su vices-presidente Mr. Moraitini, presidente del tribunal de Casacion, hasta que se forme un nuevo gabinete.

El *Diario de Barcelona* alaba la creación de la sociedad titulada *Banco hipotecario español y general de crédito*, con el objeto de prestar dinero á un módico interés á los propietarios y agricultores, sujetos hoy á las consecuencias de la usura. El conocido presidente de la junta de fabricas de Barcelona, D. Juan Jaumeandreu, es el representante de dicha sociedad en las cuatro provincias catalanas.

Anuncian de San Petersburgo que el príncipe Enrique de los Países Bajos ha sido nombrado jefe de la segunda división de la flota rusa.

En Washington se han recibido noticias oficiales de Méjico, que publican los periódicos de Nueva-York del día 6 de febrero. Segun dichas noticias, el gobierno de Juárez confía en que podrá resistir los ataques del ejército invasor al aproximarse á Méjico. De los partes de los jefes mejicanos aparece que las tropas francesas han sido derrotadas en casi todos los encuentros que han ocurrido hasta ahora. Las enfermedades, segun las mismas noticias, han hecho horribles estragos en el ejército invasor; y segun las últimas noticias, mas de la mitad de este está inútil para el servicio.

Después de una gran reunión habida en el teatro de Bilbao para tratar del establecimiento de un Ateneo en aquella importante población, se nombró una junta gestora compuesta de las siguientes personas:

Presidente: D. Mariano Zabálbur.—Vices-presidente: D. Juan E. Delmas.—Vocales: D. Antonio de Trueba, D. Félix de Aguirre, D. Cleto Hurtado, D. Benito Goidaracena, D. Gregorio de Aguirre, D. Luis Echevarría y la Llana, D. Victor Velasco y D. Rodrigo Orbeagoiti.—Secretarios: D. Ricardo Oñiz y D. Federico del Olmo.

La junta del consejo del ferrocarril de Bilbao, cuya inauguración deberá verificarse hoy, ha acordado destinar mil duros para los establecimientos de beneficencia de aquella villa en celebridad de tan fausto suceso.

El correo de Filipinas nos trae las siguientes noticias de la insurrección de Cochinchina. Las noticias que hemos recibido por el último correo dice *El Diario de Manila*, son la confirmación de las anteriores en que se temía una insurrección en la subprefectura de Go con: esta circunstancia retardará probablemente hasta el mes de Marzo la vuelta á Manila del cuerpo expedicionario español á pesar de que se esperaba de un día á otro al teniente coronel graduado Sr. Olabe, portador del tratado del 5 de junio ratificado por S. M. la Reina.

El territorio de Go con está en plena insurrección, y sus mandarnes no se creen obligados al cumplimiento del tratado de paz, pretendiendo hacer ellos otro: el cuerpo expedicionario tiene bloqueado por los arroyos dicho país hace un mes, habiendo perdido ocho hombres por el fuego del enemigo, á quien no es posible perseguir; dicho territorio de Go con está por ahora inundado y las baterías que hacen fuego sobre los cañones son inabordable.

Se prepara una expedición para someter ese país que no podrá llevarse á cabo hasta la primera quincena de enero, para dar tiempo á que las calzadas tengan alguna consistencia por el desecamiento, pues en la actualidad solo son practicables los pilares de los arroyales por los que solo puede marchar un hombre de frente, y esto obligaría perder mucha gente. Por lo tanto hasta los últimos días de enero ó primeros de febrero, no hay que pensar en la marcha á Hiu, si entonces no se presenta alguna nueva complicación.

El 23 de noviembre fondó delante de Saigon la goleta española de guerra *Circos* que conducía á su bordo la música del regimiento núm. 3 de este ejército, la que tuvo ocasión de lucirse aquella misma noche tocando hasta las diez y atrayendo al campamento una numerosa concurrencia; dicha banda militar ha producido un gran efecto en Saigon.

El gobernador de aquel punto Sr. don Alejandro Bion, ha dispuesto que diez niños se embarcasen á bordo de la goleta de guerra Santa Filomena y fuesen á Misamis para ser vacunados, y volviesen llevando la vacuna, lo cual tuvo efecto y se esperaba que con la inoculación se aminoraría el mal.

La viruela estaba causando bastantes

víctimas en Zamboanga, tanto en los niños como en las personas adultas.

En el mismo punto de Zamboanga se había concluido el hermoso muelle que se estaba construyendo y que tanta seguridad ofrece á los buques. El citado gobernador Sr. Blou se ocupaba con incansable celo y una actividad extraordinaria, haciendo que se construyeran casas de mampo teria en lugar de las de talla y nipa que tan poca seguridad ofrecían. La mucha gente que antes se dedicaba á la piratería va dedicándose al trabajo, por cuyo suceso felicitan de Mamola al Sr. Blou.

Los tulinenses, que tan á menudo recorren algunos puntos de las islas, habían sufrido un duro escarmiento al querer cometer una de las suyas en el pueblo de San Juan en Batangas, pues el resguardo los combatió y mató á cinco, haciendo prisioneros á otros dos mal heridos.

El vapor *Colombo*, de la compañía P. y O., que conducía el correo de Calcuta, dió en un baje de la isla Minkey el 19 de noviembre último, y se perdió completamente á las seis de la mañana de dicho día. El vapor *Orotava* pudo salvar los pasajeros, dos terceras partes de las cajas de correspondencia, y bastante cantidad de plata.

En el pueblo de Guagua, de la provincia de Pampanga, hubo un incendio el día 23 de diciembre, quemándose unas 50 casas de tabla y nipa.

El día de Reyes se celebró la característica procesion de los chinos, que tanto llama la atención de los filipinos.

El día de año nuevo tuvo lugar en las casas Consistoriales de Manila el banquete oficial acostumbrado que dió la corporacion saliente á los señores concejales elegidos para el presente año.

Dice *La Opinión* de Valencia, que apenas se supo en aquella población de una manera oficial la caída del gabinete, envió su dimision por el telégrafo el gobernador civil de la provincia, Sr. Letona.

Se ha verificado la subasta de las obras del puerto de Alicante, quedando el remate á favor de D. Lorenzo Guillermi, por la suma de 13 800 000 rs., en vez de 16 796 885 en que estaban presupuestadas.

El señor administrador de hacienda pública de Cádiz, y gobernador interino en la parte económica, D. Tomás Sanchez y Aguilera, ha prestado un servicio importante al estado, apresando con el mayor celo y actividad en la madrugada del jueves, 119 fardos de tabaco, que estaban depositados en el antiguo jardín de la sociedad económica, y que hoy es una dependencia del hospital militar. Parece que los efectos mencionados se habían introducido por uno de los husillos, donde se hallaron faroles y herramientas para las operaciones de los contrabandistas.

La España cree que no debe reconocerse el nuevo reino de Italia, y que aun cuando se le proponga este reconocimiento al gobierno, por el embajador que segun noticias telegráficas piensa enviar á Madrid el rey Victor Manuel, no debe hacerse este reconocimiento.

La Iberia ha sufrido ayer una recogida.

La *Discussion* dice que, segun parece, reina profunda ansiedad en las provincias, con motivo de la crisis.

El *Constitucional* aconseja al marqués del Duero que recuerde que no se le ha encomendado la formación de un ministerio moderado, ni progresista, sino la formación de un ministerio de union liberal, y cree que lo que debe hacer es unir tendencias quizá separadas por las peripecias de la vida política; pero que no se rechazan ni contradicen.

La crisis algodonera continúa obligando á los fabricantes de varios puntos de Cataluña á parar sus artefactos, dejando sin trabajo á un considerable número de operarios que se ven obligados á dedicarse á las obras públicas que cada día reciben mayor ensanche con objeto de dar ocupación á aquellos trabajadores.

Los periódicos de Cádiz tributan merecidos elogios á los guardias civiles del puesto de Tarifa por haber socorrido con ropas y dinero á una pobre familia que habita en una choza en el monte de la Ahumada, y que apenas tenía algunos harapos por todo vestido.

La discusión de los presupuestos, que empezará en breve en el cuerpo legislativo francés, llama ya de antemano la atención pública en Paris. Háblase de varias proposiciones que van á presentarse en la cámara. Dejando á un lado el célebre empréstito de guerra que se supone podrá exigir la cuestion poca y que tanta sensación ha causado en la Bolsa, porque ha dado margen á que se creyese en la dimision de monsieur Fould háblase de varias enmiendas de interés público que, segun se dice, van á presentarse. Entre otras se cita una solicitando la reduccion de la tarifa vigente en las libranzas sobre correos, tarifa elevadísima para las pequeñas cantidades menores de 100 francos, y que se propone que se reduzca al 1/2 por 100.

También parece que habrá diputados bastante decididos para proponer medios radicales de economía, y de reduccion de subvenciones que sin duda excitarán reclamaciones de parte de los respectivos interesados. La reforma afectará especial-

mente á los teatros; al jardín de plantas, á la biblioteca, á los museos, etc. Se propondrá que se reduzca á 300 000 francos la subvencion de 1 700 000 francos concedida á los teatros, y con sujecion á esta base se propondrán otras reformas.

En el palacio de la industria en Paris tendrá lugar, bajo los auspicios del ministerio de Estado, la exposicion de las obras de Horacio Vernet, las pinturas de José y de Carlos Vernet, su abuelo y su padre, y de este modo aparecerán reunidas las obras maestras de esa raza de pinto es ilustres. El producto de los derechos de entrada á esa exposicion, entrará en la caja de la asociacion de los artistas.

Noticias de los Estados Unidos dicen que el partido de la paz había triunfado segun las últimas noticias en el Illinois.

Los movimientos militares, casi nulos. Un destacamento de 35 000 hombres, perteneciente al ejército del Potomac, acababa de ser enviado contra Suffolk en Virginia.

Los individuos más influyentes del partido demócrata se organizan, segun se dice, una convencion monstruo para el mes de marzo. En ella se tratará de buscar medios hábiles de poner fin á la guerra. La mayoría de las legislaturas de Kentucky, Indiana ó Illinois, está ya de acuerdo sobre las personas que han de elegirse para formar parte de la convencion. Trátase de invitar también á las legislaturas de Nueva York, Ohio Pensilvania y Nueva Jersey.

Los periódicos políticos de la mañana publicaban ayer las siguientes noticias de última hora referentes á la crisis:

Después de escrito nuestro número, hemos sabido que el Sr. marqués del Duero había conferenciado con el Sr. Pacheco y que sin embargo de que se halla levemente enfermo el Sr. Rios Rosas (D. Antonio), habían convenido en la formación de un ministerio formado sobre la base Concha, Rios, Pacheco. Parece que en la entrevista á que nos referimos, dijo el Sr. Pacheco que él aceptaba en un todo la política que en el interior representaba el Sr. Rios Rosas, y que estaba persuadido de que el Sr. Rios Rosas aceptaba la política que él creía conveniente realizar en las cuestiones exteriores; pero que ambos ponian por condicion expresa que no entraría en el gabinete ninguno de los ministros caídos. Convenidos en esto, pasaron á completar el gabinete, el cual se organizará, segun se decía de la siguiente manera:

Será presidente y ministro de la Guerra el marqués del Duero, ministro de la Gobernacion el Sr. Rios Rosas, de Estado el Sr. Pacheco, de Gracia y Justicia el marqués de Girona ó Pastor Diaz, de Hacienda Cantero, Sierra ó Ballesteros, de Ultramar é interino de Marina el marqués de la Habana, hasta que llegue el Sr. Rubalcaba, y de Fomento Cánovas del Castillo. Los nombres de Rios Rosas, Pacheco y Cantero son garantía de que este gabinete, si llega á existir, representará una política diametralmente opuesta á la del que acaba de caer.

Cuando parecía cosa cierta la formación de este ministerio, corrian voces á hora avanzada de la noche de que había dilaciones aun que vencer antes de que el señor marqués de la Habana se presentase en el régio alcázar con el nuevo ministerio. No conocemos estas dificultades. (*Contemporáneo*)

Y sigue la crisis laboriosa y difícil, como habíamos desde el principio previsto. A última hora, empeñado todavía el general Concha en la formación de su ministerio, á pesar de las dificultades que durante todo el día de hoy ha experimentado, parece que al fin ha podido formar un núcleo de situacion con los Sres. Pacheco, Rios Rosas y Cánovas, con cuya cooperacion se dice que cuenta. A todo esto, como una de las bases de su ministerio parece que es la apertura inmediata de las Cortes, y en estas haya de centrar esta combinacion con la animadversion de las oposiciones liberales desde luego pero además con la del numeroso grupo de ressellados; como además sea tan difícil la formación, témesese que al cabo el ministerio Concha, á pesar del empeño de su autor, no pueda tener lugar.

Los ánimos empiezan á fijarse en un ministerio Mon, que ya algunos daban anteaer infundadamente por formado. Contribuyen poderosamente á esta conviccion, los rumores bastante autorizados que se refieren á las negativas de los Sres. Posada Herrera y Mon á formar parte, ni ellos mismos amigos, del ministerio Concha, lo que al decir de algunos significa nada menos que la de hacer imposible el advenimiento de la situacion Concha, lo que, descartada ya la candidatura Narvaez, vendría á dejar en posesion absoluta del terreno, toda vez que es seguro que no han de tener entrada en él las fracciones liberales. (*Discussion*)

Habiéndose negado el Sr. Mon por razones plausibles de delicadeza, á formar parte del nuevo gabinete, el general Concha pasó á Palacio, después de haber conferenciado con varios hombres políticos, y se daba por seguro en las primeras horas de la noche que en lugar del Sr. Mon entrarían el Sr. Salvaverria ó el Sr. Bermúdez de Castro. Pero no debió tampoco enajenar esta combinacion, y á la hora en que escribimos es desconocido á lo menos para nosotros el estado de la crisis. Se hacen esfuerzos para facilitar un arreglo que permita abrir las Cortes. En el caso de que el señor marqués del Duero se vea precisado á resignar su cargo, se cree con alguna fundamentación que serán llamados los señores Armero ó equo de Valencia pa-

ra encamendar la formación del nuevo gabinete.

A la hora avanzada en que escribimos estas líneas se dice con insistencia en los círculos políticos, que se hallan de acuerdo para entrar en el gabinete los Sres. Pacheco, en Estado; Ríos Rosas, en Gobernación, y Cánovas en Fomento; pero transmitimos esta noticia a título de simple rumor, toda vez que la tan aun cuatro ministros, creándose, como al parecer se crea, el de Ultramar.

Descartada como parecía anoche la candidatura Narvaez, é imposibilitada la candidatura Concha, por ser una edición nueva, pero menos viable, de la situación O'Donnell, queda la combinación Mon-Armero.

Tenemos entendido que el marqués del Duero, viéndose anoche en la imposibilidad de constituir un ministerio aceptable, se hallaba dispuesto a resignar el encargo con que le había honrado la Reina. (Clamor P.)

En el teatro del Circo se prepara una función dramática, en la que se pondrá en escena la comedia en tres actos titulada *La madre del cordero*, y la producción es una comedia con el título de *El carabiniere*, arreglada a nuestra escena por un distinguido escritor y de la cual tenemos las mejores noticias.

Segun noticias comunicadas por el ministerio de Fomento, deben encenderse desde el 30 de abril próximo los siguientes faros recientemente construidos en el Mediterráneo, costas de España: faro del Cabo de Gata, provincia de Almería; id. de Villaricos, en la misma provincia; id. de Altea, en la provincia de Alicante; id. de Cabo Formoso, isla de Mallorca; y faro del puerto de Ciudadela, en la isla de Menorca.

En las costas del Atlántico se encenderá el faro de Sañes, provincia de Santander; y la luz del puerto en Santander.

La *Discusion*, al aludir ayer en uno de sus párrafos al suceso de última hora que publicamos el día de la caída del gabinete O'Donnell, le llama célebre y un tanto calamitoso suceso. Tiene razón *La Discusion*; y tan calamitoso! Pero... así convenida a los intereses de los que se empeñan en hacernos aparecer como sospechosos, siendo como somos, de los mas buenos y leales amigos de la Reina.

En una carta de Turin que publica *El Contemporáneo* se lee el siguiente párrafo. El partido de acción no se decide a quedarse quieto. Garibaldistas y mazzinistas entran con la mayor facilidad en los Estados romanos. Los moderados se lo echan en cara a los partidarios de Garibaldi: estos se defienden por medio de su órgano el *Diritto*. Esto parece un diálogo a los lectores, mas he aquí la explicación: La política de M. Merlo consiste en obligarle a salir de su moderación al comité secreto romano; con este objeto la policía romana deja penetrar en los Estados Pontificios a los mazzinistas y a los garibaldistas emigrados, con la esperanza de que no dejarán de intentar un movimiento, para que se bata con los franceses. Esto irrita a Napoleon y la ocupación francesa quedará resuelta indefinidamente.

El *Clamor* cree que después de lo ocurrido estos días, lo mas lógico pareció a un gobierno francamente moderado, ó un gabinete resultantemente progresista; y que éste convencimiento dio sin duda origen a la noticia que circuló á última hora de que había sido llamado por telegrama el general Prim. Por el mismo principio aseguraban otros, añaden, que el poder iría a parar a manos del general O'Donnell.

Ha fallecido en León el director de la escuela de veterinaria, D. Bonifacio de Viedma, y Lezano, persona sumamente apreciable.

En Castellón se ha nombrado una comisión de varios eclesiásticos de aquel instituto para que estudie la nueva enfermedad que está atacando a los naranjos, a fin de estudiarla y evitar su desarrollo.

En uno de los últimos días una señora que iba en un carruaje de 3.ª clase del primer tren de Valencia a Almansa, dio parte al empleado encargado de examinar y recoger los billetes, de que un hombre que en el mismo coche viajaba, habiéndose robado siete ó ocho duros, pasando luego a otro carruaje. El empleado procuró encontrar al ladrón, y no le perdió de vista hasta Játiva, donde llamando a la Guardia civil, hizo que la robada anunciase el delito y designase al criminal. Hecho el correspondiente registro, se le encontraron las monedas robadas, en vista de lo cual fue entregado el ladrón al señor juez de primera instancia de aquel punto, que sigue entendiendo del asunto.

Un ingeniero inglés, Mr. Fell, ha presentado un proyecto al gobierno italiano para establecer un ferrocarril por el camino ordinario del Norte de Cerdeña, pudiéndose así directamente de París a Turin en 20 horas. El proyecto en cuestión consiste en establecer sobre el camino actual, sin producir estorbo, una vía férrea servida por una locomotora de gran potencia y de una adherencia desconocida hasta el día. El autor se encarga de todos los gastos de instalación de la nueva vía, así como de las obras de mantenimiento destinadas a protegerla contra los ventisqueros y amontonamientos de nieve. Se compromete también a transportar los viajeros y mercancías con arreglo a las actuales tarifas, creando además una cuarta clase a precios aun mas bajos. Por último, la vía funcionaría a fines de año. Con semejantes ventajas no es extraño que el gobierno italiano haya acogido favorablemente el proyecto, y el ministro de Obras públicas, Menabrea, ha nombrado una comisión encargada de examinarlo y dar su dictamen.

Es un periódico que fué tal el pánico que se apoderó del país al saberse que la dimisión del ministerio O'Donnell había sido admitida, que no solo bajaron los fondos públicos, sino que el viernes mismo, según dice *La Verdad*, varios imponentes retiraron de la caja de depósitos la no despreciable suma de treinta y cinco millones de reales.

El doctor Frd. Morris, médico presidente de la sociedad de socorros domiciliarios de Halifax, aseguró que la sarracenia purpúrea, planta originaria de la Nueva Escocia, es un remedio eficaz contra la viruela, que cura en el espacio de doce horas. Per muy graves y alarmantes que sean los síntomas de la enfermedad, la acción del medicamento es tal, que no deja sino muy raras veces en el cuerpo marcas reveladoras de la enfermedad. La medicina es tan suave, que puede mezclarse con café ó té, sin alterar el gusto de estas bebidas. Este remedio, cuya experiencia se ha hecho en la Nueva Escocia, es empleado siempre con los mejores resultados.

Ayer mañana era esperado el general Prim de regreso de su viaje de recreo á Estremadura.

Anteayer circuló el rumor de que el Banco ha suspendido el descuento sobre las im posiciones de la Caja de depósitos. Esto es infundado, según un periódico; lo que el Banco ha hecho, para no reunir en su cartera las cartas de pago de la Caja, ha sido fijar una cantidad diaria para dichos descuentos.

Se ha demostrado ya hasta la evidencia por los datos comparativos suministrados por la estadística, que es mucho menor el número de accidentes ocurridos en los ferrocarriles que el de los caecidos en los caminos ordinarios. Véase el resultado que ofrecen los de hierro de Alemania. Per ellos han sido transportados sesenta millones y medio de viajeros, que han recorrido 2 520 millones de kilómetros. En gran número de aquellos solo hay que lamentar 13 heridos y 2 muertos, de los cuales 6 de aquellos y uno de estos lo han sido por accidente; los restantes siniestros han sido debidos solo á falta de previsión de los mismos viajeros.

Hace pocos días cierto individuo dejó olvidado un bolsillo con 12 000 rs. en uno de los departamentos de primera clase del ferrocarril que pasa por Santa Cruz de Mudela. Reclamados al día siguiente al jefe de esta estación por el día de Manzanares, contestó inmediatamente que se hallaba el dinero en su poder, hizo que se contase a su presencia, y rechazó la recompensa que el interesado quería darle.

Anteayer celebró junta general de fin de mes, con arreglo á sus estatutos, el Ateneo de Madrid. En ella presentó el Sr. Cortijo y Aparicio un escrito, en que con gran copia de datos, trata de probar la utilidad y conveniencia que reportaría á dicha corporación en general y á los socios en particular, la adopción de la propuesta que hizo el 10 de febrero último, para que el Ateneo tenga edificio propio. Es de esperar que una sociedad de tanta importancia, despues de bien examinado el asunto, adopte este ú otro medio, análogo que la libre de estar á cada paso pensando donde acomodarse, y haciendo gastos infructuosos y de consideración.

Segun escriben de Roma al periódico austriaco *La Correspondencia Scharf*, dentro de pocos días debe llegar á dicha capital un delegado del comité central polaco, para dar al Papa las explicaciones necesarias á propósito de los acontecimientos de Polonia. Los delegados manifestaron al Santo Padre que los polacos son lo que ellos han sido siempre, buenos católicos é hijos de la Iglesia, y que la lucha actual era prueba de lo que les interesa su libertad y su fe católica. De esta manera se espera neutralizar los esfuerzos del embajador de Rusia, monsieur de Kisseleff, y los de los polacos que, como el P. Gellan, solo ve en todas partes complots republicanos, que quieren sembrar la cizaña entre el clero y el pueblo de Polonia.

Continúan los trabajos sobre la restauración del Quirinal en Roma, porque se dice de nuevo que la emperatriz Eugenia y el príncipe imperial residirán en él durante algun tiempo.

El diario *El Czar* publica una carta de M. Tengoborski, jefe de la chancillería diplomática de Varsovia, carta dirigida al baron Büberg, embajador de Rusia en París, y de que se apoderaron los insurgentes. Mr. Tengoborski dice positivamente que puede asegurarse que los insurgentes han recibido apoyo de las autoridades austriacas, porque estas han enviado gente armada desde Cracovia y Galitzia, para reforzar á los sublevados.

El Congreso de Nueva York disienta el 15 una proposición, en la que se pedía que los negros hechos prisioneros, debieran ser devueltos á sus propietarios, ó vendidos para indemnizar á los ciudadanos que han perdido sus esclavos en la guerra.

Con fecha 24 de febrero anuncian de Constantinopla la expedición de una nota circular de la Puerta, llamando la atención de las potencias acerca de la situación en que se hallan los principados danubianos.

En la Cámara de los Comunes suscitóse de nuevo hace pocos días la cuestión americana, habiendo pedido M. Hopwod la presentación de los despachos relativos al ofrecimiento de mediación por parte de Francia. Lord Palmerston manifestó que no era conveniente dar conocimiento á la Asamblea del carácter de las comunicaciones de los gobiernos extranjeros y de sus agentes.

La *Correspondencia general* alemana anuncia que la policía ha ocupado en Berlín en casa de unos polacos, trescientas granadas de mano y que los que las tenían habían sido presos y encadenados.

Segun escriben de Viena, el gobierno ha empezado á recoger ya los frutos de su prudente conducta en la cuestión polaca. Varias gabinetes europeos le han felicitado. Con esto sucede ya, que cualquiera que sea el desarrollo de la insurrección en Polonia, Austria no abandonará el sistema de una estricta neutralidad. El conde de Rechberg le ha manifestado así á todos los representantes de Austria en el extranjero.

Dice un periódico de Mureia, que el conocido maestro compositor Sr. Fernandez Caballero, trata de llevar á aquella ciudad par la próxima Pascua de Resurrección, una excelente compañía de zarzuela, que trabajará en el teatro de los Infantes, si se accede á su solicitud pidiendo dicho teatro.

La conocida y célebre artista Sra. Santoni, ha llegado á la Coruña, con la compañía italiana que dirige, para dar algunas funciones.

En breve se planteará en Bilbao un teatro líceo, en el espacio lugar conocido vulgarmente por la casa del Triángulo. El edificio tendrá cabida para 450 ó 500 personas, y el decorado, tanto para el escenario como para los adornos del salón, se traerá expresamente de París, y será del mejor gusto. En este teatro se darán toda clase de espectáculos, como conciertos, representaciones líricas y dramáticas, bailes, y en fin, cuanto pueda llamar la atención del público y entretenerle agradablemente.

Ha sido ajustada por la empresa del teatro de Granada, una compañía de ópera, compuesta por los siguientes artistas: prima donna, signora Luigia Ponti Dell'Armi; primera contralto y meso soprano, signora Bianca Bellocchio; primo tenore, signore Dell'Armi; primo barítono, signore Pietro Giorgi Pacini; primo basso, signore Giuseppe Ruiz.

La *Agencia Havas* nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Turin 28 (por la noche).

El empréstito ha sido aprobado en la Cámara popular por 204 votos contra 32.

Constantinopla 28. Los embajadores de las potencias europeas han mandado por telegrama á los consules de Buchares que mantengan el estado legal de los derechos del príncipe Couza.

El miércoles se hizo la prueba para la concesión de un privilegio de invención de un nuevo freno para los trenes de ferrocarriles, que el mal estado de la tarde solo permitió que se verificase dentro de la estación del Mediodía, pero que fué suficiente para dar á conocer la utilidad de este invento.

El brigadier D. Agustín de Salas y Quiroga, nombrado secretario de la dirección general de caballería, ha tomado ya posesión de su destino.

El brigadier coronel del regimiento escaraceros del Rey, D. José de los Reyes y Mesa, ha sido nombrado gobernador militar de Córdoba.

El coronel jefe de seccion de la dirección general de caballería, D. Fermín de Soria Saizanes, ha obtenido el mando del regimiento escaraceros del Rey.

Anteayer tuvo lugar la subasta anunciada para la compra de 24000 quintales de tabaco. El tipo señalado por el gobierno era el de 400 rs. quintal. Las proposiciones presentadas fueron: de D. Alejandro Gessler, de Santander, á 333 rs. 40 céntos; de D. Luis Martínez Huerto, de la Coruña, á 440; de los señores Barrington y compañía, á 394 reales 49 céntos; de D. Luis Well-weiller, á 539, y de D. José Campo, á 370. La adjudicación quedó hecha por consiguiente á favor de este último, como mejor postor. Se ve pues, que el Estado obtiene una considerable beneficio.

Ayer á las dos de la tarde han salido el administrador de la compañía del ferrocarril del Mediterráneo, el jefe del movimiento Sr. Sabatré y el inspector del gobierno D. Eusebio Díez á santa Cruz de Mudela para acompañar hoy á sus altezas los duques de Montpensier, que saldrán de allí esta mañana á las diez y llegarán á la estación á las cinco de la tarde donde SS. MM. recibirán á los viajeros.

Ayer tarde ha tenido lugar la recepción pública del Sr. Gonzalez Bravo en la real academia española. La concurrencia era tan numerosa que muchas personas se han quedado sin poder penetrar en la sala. Tanto su extenso y brillante discurso, como el no menos notable con que lo ha contestado D. Candido Nocedal han versado sobre la elocuencia parlamentaria.

En la sala de entrada de la real academia española se ha colocado la estatua de mayor tamaño del natural que admiró el público en la última exposición, y que representa al inolvidable patricio Sr. Martinez de la Rosa. Esta estatua adquirida por el ministerio de Fomento ha sido entregada en depósito á la indicada corporación.

Ayer ha tenido lugar en los salones de Capellanes la reunión que anteayer anunciamos con objeto de acordar los medios de llevar á cabo una suscripción en favor del verdadero ó supuesto D. Claudio Fontanellas y de su defensor Sr. Nieva. Han asistido además del Sr. Caso gran número de personas y se nombró una comisión compuesta de un militar, un abogado, un sacerdote, un ingeniero y otra persona para que activen esta cuestión y se acordó que quedase abierta en la librería de Duran una suscripción para que todos los que quieran puedan entregar las cantidades que gusten, sin perjuicio de celebrar otra reunión.

El propietario de la casa que se incendió no ha muchos días en Lodió (Bilbao) nos escribió manifestando su agradecimiento hacia los guardas civiles que acudieron á sofocar el incendio, y prestaron servicios de esos que los individuos de tan benemérito

cuerpo están acostumbrados á prestar allí donde hay peligro.

Ya se ha encargado del mando del regimiento infantil de San Fernando núm. 41, el joven y entusiasta coronel D. Rosendo Crespo de la Guerra. Es indudable que el jefe que ha sido de cazadores sabrá hacerse apreciar tanto en su nuevo cargo como en el anterior.

Créese en París que las peticiones que han llegado y se esperan de la Argelia traerán mas de 50 000 firmas.

Anoche dimos las siguientes noticias sobre CRISIS MINISTERIAL.

Los amigos del general Narvaez hacen gran misterio de la visita que anteayer hizo este hombre político á S. M. No se muestran desanimados y aun tienen esperanza de que el duque de Valencia formará alcabon un gabinete.

No se ha realizado lo que anteayer se dijo, de que el general Narvaez salía ayer por la mañana de Madrid.

Respecto á la formación de un ministerio por el duque de Valencia, se dice que no es cierto que el general Narvaez haya contado con el Sr. Gonzalez Bravo, y que el marqués de Melin se ha negado resueltamente á entrar en la combinación.

Dícese que para vencer la resistencia del Sr. Mon, el duque de Valencia le ofreció que fuera el mismo Sr. Mon quien designara á los demás miembros del gabinete.

Los amigos del general Narvaez culpan al Sr. Mon de haber impedido la formación de un gabinete presidido por el duque de Valencia, ante la esperanza que abriga el señor Mon de que al fin recibirá el encargo de formar por sí solo un ministerio.

Se confirma de un modo indudable la noticia que anoche indicamos de que en el Gabinete presidida por el general Concha no entraría ninguno de los ministros del Gabinete actual.

Los amigos del general O'Donnell desmienten con indignación el rumor que procuran extender sus adversarios de que ha puesto obstáculos á la formación del Gabinete Concha, y citan en prueba de que así no es, que á la primera intimación del marqués del Duero el duque de Tetuan se dirigió por escrito á los señores Salaverria y Posada Herrera, manifestándoles, que supuesto que el marqués del Duero se proponía mandar con los principis de la unión liberal, no veía inconveniente, y por el contrario creía político y patriótico que se asociaran á él para formar el nuevo ministerio.

El Sr. Salaverria contestó anteayer á la carta que le dirigió el duque de Tetuan, que no le era posible seguir sus consejos. El Sr. Posada Herrera, en vista de la qu á él se le había dirigido no tuvo inconveniente en asistir á la reunión de hombres políticos celebrada en casa del señor marqués del Duero.

El general Concha no ha hablado, por mas que otra cosa se ha dicho, á los señores Luján y Zabala, quienes por otra parte se hallaban firmemente resueltos á no entrar en una nueva combinación ministerial.

Una de las mas poderosas razones que han tenido los Sres. Salaverria y Luján para negarse á entrar en un nuevo ministerio que debe según se dice abrir las actuales Cortés, es la de que han probado y suscrito la exposición á S. M. creyendo absolutamente precisa la disolución de las Cortés.

Para nadie es ya un misterio que el presidente del Congreso Sr. Lopez Ballesteros manifestó á S. M. la Reina que en su concepción ningún gabinete que se forme puede seguir gobernando con las actuales Cortés.

Se va aclarando lo ocurrido en el día de anteayer respecto á la formación del gabinete Concha. Si anteayer no prosiguió la formación del gabinete sobre la base de unir la nueva situación con la que desaparece, fué porque en la conferencia tenida en casa del Sr. marqués del Duero se convino en que no debían entrar en el gabinete ninguno de los ministros actuales.

El general Concha fué anteayer tarde á Palacio á dar cuenta á S. M. no ya de la formación completa de un ministerio, sino del nuevo giro que tomaba la modificación.

El general marqués del Duero conferenció anoche con los señores Ríos Rosas y Armero.

Para demostrar los obstáculos que desde un principio debía encontrar el gabinete Concha al presentarse ante las Cortés dice *El Contemporáneo* de ayer que si continúan sea las tareas parlamentarias del actual Congreso habría que proceder á nueva elección de presidente por haber sido condecorado con la gran cruz de Carlos III el Sr. Ballesteros. Pero *El Contemporáneo* se equivoca, por que si parece cierto que S. M. ha concedido dicha gracia al señor Ballesteros, no lo es menos que aun no ha sido trasladada á este y por consiguiente aun no la ha aceptado.

Los amigos del Sr. Montenan anteayer por seguro que el señor marqués del Duero no podría llevar el encargo que le había confiado S. M. de formar un gabinete, y que el Sr. Mon sería al fin quien lo formara, realizando el pensamiento del general Narvaez de unir el partido conservador.

Anteayer á las diez quedó arreglado el ministerio Concha del modo siguiente: Presidente y Guerra, el marqués del Duero.

Estado, el Sr. Pacheco; Gobernación, el Sr. Ríos Rosas; Gracia y Justicia, el Sr. Vahamonde; Hacienda, el Sr. Sierra y Cárdenas, (hoy director de la deuda).

Marina, el señor general Mata y Alos. Y Fomento, el Sr. Cánovas del Castillo. Este último señor se reservó consultar á sus amigos políticos.

Ayer muy temprano, según hemos oido del Sr. Cánovas del Castillo pasó á manifestar al señor marqués del Duero, que sus amigos los Sres. Mon y Armero creían indispensable que el Sr. Cánovas entrara en el ministerio de la Gobernación.

Ayer á las 8 de la mañana el marqués del Duero pasó á casa del Sr. Ríos Rosas, y poniendo en su conocimiento la pretensión del Sr. Cánovas del Castillo, le ofreció el ministerio de Gracia y Justicia. Ignoramos mas sobre esta entrevista. Pero si sabemos que de ella resultó completamente destruida la combinación formada anteayer.

Corran las mas falsas y contradictorias noticias sobre la actitud del general O'Donnell. Este hombre político, según las nuestras, despues de haberse prestado anteayer á facilitar hasta donde estaba á su alcance la formación de un ministerio Concha, espera el resultado de estas gestiones ó de la crisis ministerial para decidir cuál será la actitud que debe tomar respecto al nuevo gabinete. Si esta se forma con los hombres y los principis de la Unión liberal, el general O'Donnell no será hostil en modo alguno al gabinete. Si otra cosa sucede, el duque de Tetuan sostendrá fuera del poder los mismos principis que ha representado por espacio de cinco años.

A las 9 de la mañana de ayer se han reunido en casa del Sr. Mon, este señor, el general Armero y el marqués del Duero, y según se cuenta, los Sres. Mayans y Cánovas. Dicese que el marqués del Duero in situ por última vez al Sr. Mon á entrar con él en el ministerio, y que el Sr. Mon contestó que no tendría inconveniente en entrar en el nuevo gabinete, si ocupaba en el mismo el ministerio de Marina el Sr. Armero, y si se renunciaba á llamarle ministerio de unión liberal.

Cuéntase que al ir esto, el general Concha dió por terminada la conferencia y anunció su propósito de firmarse de resignar en manos de S. M. el encargo que había recibido.

A la una del día de ayer el general Concha marqués del Duero pasó á palacio y declinó ante S. M. la honra de formar el gabinete. Sobre el resultado de este paso se habla con variedad; pero lo que sucedió fué que la Reina rogó al general Concha que continuase en su encargo, lo menos hasta la noche, ofreciéndole ayudarle ella misma á que el Sr. Mon entrara en el ministerio.

El Sr. Mon fué llamado á Palacio á la una y media de la tarde y á las dos ya volvía á su casa. Inmediatamente despues pasó á la del general Armero. Qué respondió á la Reina el Sr. Mon? Qué resolución tomó despues de hablar con el Sr. Armero? No hemos podido averiguarlo. Solo sabemos que el marqués del Duero volvió á palacio á las tres y media; que solo habló con S. M. ocho minutos y que posteriormente no se le ha visto dirigirse á casa de otros hombres políticos.

Un amigo del Sr. Mon, de quien ha lamos á última hora, nos dijo que cree que el Sr. Mon se haya averiado á entrar en un ministerio de unión liberal.

Se daba ayer por seguro, que si el general Concha no llega á formar gabinete, se encomendará la organización de este á los señores Mon y Armero.

A las seis de la tarde de ayer no había ministerio formado.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres 28.

Dice el *Morning Post* que Inglaterra ha adoptado la política de no intervención y no ha intervenido en las resoluciones de Europa ni América, pero que aunque generalmente la no intervención es una virtud, puede llegar á ser un crimen. (Si Rusia y Prusia, dice, continúan sus malos procedimientos contra Polonia, el deber de Inglaterra será impedir semejante crimen.)

Segun el *Daily News*, el gobierno inglés ha reducido á la mitad el suma fijada por indemnización que pide al Brasil segun el ultimatum del consual inglés en Rio Janeiro.

Torin 28. M. La Farina declara que él y sus amigos votaran por el empréstito.

El ministro del Interior dice que la capital de Italia debe ser Turin, interin no pueda ser Roma.

Roma 28. Se asegura que en el próximo consistorio pronunciará el Papa una alocución favorable á Polonia.

Se hacen preparativos en el palacio Quirinal para recibir á una soberana extranjera en las proximas Pascuas. Fuusti, que estuvo al servicio de Anteañer, ha sido preso por conspirador.

Paris 28. Noticias contradictorias de Polonia.

Las llegadas por Varsovia son favorables á los rusos; las llegadas por Cracovia les son adversas. Por este hay que acoger con reserva las unas y las otras.

Dicen de Berlín que el gobierno se propone volver á una estricta neutralidad en la cuestión polaca.

Se asegura que el marqués de Wielopolski ha muerto. El partido francés gana influencia en Grecia, al paso que Inglaterra la pierde.

Dice *El Guía del Clero*, que se han presentado en Santa Cruz de Tenerife varios comisionados para adquirir los edificios no liquidados del personal del clero de la diócesis, pagándoles á razon de 12 á 14 por 100

en espejante; y á fin de evitar que se sorprenda á los interesados, advierte que en esta corte dichos créditos se están pagando á 16 1/2 por 100, noticia que para los mismos consideramos de verdadero interés.

Según las últimas noticias de Roma, la congregación de los Ritos ha aprobado el 23 de diciembre último, la causa de fray Diego de Cádiz que, como es sabido, murió perteneciendo á la orden de Capuchinos en 1801. Solo falta presentar esta aprobación á la firma de Su Santidad. Sabido es que Diego de Cádiz fué un apóstol ardiente, enviado por Dios para combatir la impiedad filosófica de su tiempo. Obró muchos prodigios, y antes de morir predijo todas las desgracias que debían afligir á nuestra patria.

Se esperan en el castillo de Windsor al príncipe Ernesto de Coburgo Gotha, á la duquesa de Brabante, al conde de Flandes, al archiduque Maximiliano y á la duquesa Carlota su esposa, quienes asistirán al matrimonio del príncipe de Gales.

Signa anunciándose con insistencia en Turin un próximo viaje de Víctor Manuel á las provincias durante el próximo mes de mayo. Dicese que el monarca sardo pasará alguna tiempo en Florencia, y deteniéndose después uno ó dos días en Liora, se embarcará para Nápoles. Añádate que el príncipe heredario acompañará á su augusto padre á Florencia, donde permanecerá un mes, volviendo después á Milán. Víctor Manuel habitará un mes en Nápoles, y á su vuelta á Turin se abrirán de nuevo las sesiones parlamentarias.

A la fiebre que devoraba á los habitantes y colonos de California para buscar oro, ha sucedido una actividad incansable para descubrir otros metales, que aun cuando ó menos preciosos, tienen también su valor. California ha dado enormes cantidades de oro, y que está dando sumas considerables; pero hoy el metal precioso no abunda como antes y los descubrimientos hechos en Austria han llamado allí un gran número de personas. El cobre de cuyo metal no se había hecho caso en California, se estima hoy como se merecía. Al Sud de Hornos han hecho un gran descubrimiento de una mina de cuarzo cobrizo, que tiene por lo menos cinco millas de longitud.

El primer ferro-carril concedido y puesto en explotación, fué el de Stockton á Darlington de 71 kilómetros concedido en 1825 y puesto en explotación los cuatro años. El 6 de febrero de 1825 se acordó que han seguido los demás países para adoptar este gran elemento de civilización ha sido el siguiente: Francia, Estados Unidos, Austria, Bélgica, Baviera, Sajonia, Prusia, Ciudades Anatólicas, Rusia, Nápoles, Badén, Nassau, Hannover, Toscana, Wurtemberg, Holanda, Cerdeña, España, Dinamarca, Suecia y Noruega, Portugal, Estados Pontificios y Luxemburgo.

Según el Czar de Cracovia, la muerte del coronel de la guardia rusa, baron de Korff, que se ha suicidado por el suicidio á la ejecución de las órdenes implacables que había recibido, y cuyo cumplimiento rechazaba su conciencia, ha producido una profunda impresión en el cuerpo de oficiales rusos.

Cartas de Cracovia dirigidas á la Correspondencia Bullier, aseguran que los jóvenes polacos recientemente presos en Prusia, á pesar de llevar pasaporte en debida forma, han sido entregados á los rusos, quienes les han conducido á Wroclaw.

Dicese que existe en Suecia un partido que quiera aprovecharse de los disturbios de Polonia para quitar la Finlandia á Rusia. Sin querer exagerar las esperanzas que este partido pueda concebir, es lo cierto, según las noticias recibidas, que reina grande agitación en Finlandia, y que la mayor parte de la población nada desearía mas que sustraerse al dominio de Rusia.

Desde las fronteras de Polonia escriben lo siguiente á la Gaceta de Breslau:

«Todo el mundo aprueba el plan de los insurrectos, que demuestra su gran conocimiento del terreno y del país, el cual está dividido en distritos, con un jefe militar al frente de cada uno como gobernador. Todos los jefes militares tienen continuas relaciones y manifiestan constantemente al comité central hasta de los menores movimientos de las tropas rusas. A los sublevados les faltan armas. La mayor parte no tienen mas que escopetas de caza. El arma mas terrible de que se valen, es la hoz, que los rusos temen, mas que la bayoneta. Los mismos cosacos no se atreven á atacar á los egadores. Mientras que los rusos entregan á la matanza y al pillage el país que ocupan, los insurrectos respetan todas las propiedades, y en vez de entregarse á excesos que les atraerian el rencor de los habitantes, pagan todo lo que toman para sus necesidades diarias.»

La empresa constructora del ferro-carril de Córdoba á Málaga, de acuerdo con la dirección de la sociedad concesionaria, ha contratado definitivamente con personas de garantía, la ejecución de todas las obras de explanación y fábrica de la línea de Córdoba hasta la Roda, en una estension de 100 kilómetros, las cuales deberán ser entregadas en el término de once meses en la parte comprendida desde Córdoba hasta Montilla, y en el de catorce meses hasta la Roda. Por otra parte, la construcción de los tres puentes sobre el Guadalquivir, adelantará rápidamente, y en los túneles trabajan cuantos operarios caben, consumiéndose á razón de 1,000 libras de pólvora diariamente. La construcción de estos últimos se encuentra también contratada para mediados del año entrante; de suerte que es de esperar, siguiendo así, que dicho ferro-carril sea de los pocos que se hayan concluido en España dentro del plazo impuesto por el gobierno.

Si se tiene en cuenta las dificultades á que la rectificación del trazado ha dado lugar y sus consiguientes dilaciones, no podrá menos de reconocerse que se ha hecho por la dirección cuanto sobre este particular era dable.

Nos dicen de Granada que vuelve á notarse cierta animación en los negocios mineros, que tanta ruido metieron hace pocos años, á consecuencia del nuevo aspecto que empieza á tomar la mina Exploradora, originada en 1856 del furor industrial que se desarrolló en aquella provincia y en Madrid entre los aficionados á esta clase de negocios.

En la corrida de novillos de ayer, el español Mariano Antón, al dar muerte al último toro de puntas, sufrió una cogida y una herida en la parte superior de un muslo, según hemos sido; pero se cree que no es de gravedad la herida.

En Bruselas ha empezado á hacerse aplicación de un nuevo método para la enseñanza popular del dibujo. Los primeros ensayos han dado excelentes resultados, y en su consecuencia se ha dispuesto que los demás profesores del ramo se dediquen á estudiar este nuevo método.

Han sido nombrados recientemente en ayuntamiento de obras públicas con el sueldo anual de 6,000 rs., 57 alumnos de la escuela del ramo, que han terminado ya el año de práctica prevenido por el reglamento.

La Gaceta de Obras Públicas nos da un ejemplo de lo que debe ser el espíritu de cooperativismo, puesto que dice que á consecuencia de haber sido enviado al manicomio modo un joven ayudante de obras públicas, se ha abierto entre todos sus compañeros de profesión una suscripción para llevarle en su desgraciada suerte. Pasgo digno de elogio y de imitación.

En algunos puntos de Francia se ha empezado á emplear con bastante éxito para destruir los lobos y las zorras en los parajes en que abundan, la estrigina con el cebo correspondiente, á la manera que se usa para dar muerte á los perros. Este método ofrece mejores y mas económicos resultados que las batidas, y en las localidades en que se ha empleado, los ganados se han visto bien pronto libres de tan terribles enemigos.

El gobernador de Málaga Sr. Ramirez Arellano, hizo entrega anteayer de su cargo al vice-presidente del Consejo provincial.

Según nuestras noticias, á fines de la semana presente ya habrá sentencia en la célebre causa de la calle de la Justa.

En un artículo publicado por los Anales de primera enseñanza, se propone la reforma de la ortografía española, suprimiendo las letras de sonido análogo, como son la v, la x, la g, la r doble, la ch y la diéresis.

Anteanoche parece que hubo un pequeño

desarrollo en uno de los trenes del ferro-carril del Mediodía, pero no ocurrieron suertes considerables. Únicamente sufrieron algunas contusiones varios viajeros.

Muchos días de provincia vienen hoy hablando de la estraña y agitación que había causado la noticia de la dimisión del gabinete O'Donnell y las probabilidades de otro presidido por el duque de Valencia.

La diputación provincial de la Coruña trató de reunirse el 28 del pasado para enterarse y resolver sobre una nueva proposición del Sr. Salamanca para constituir el ferro-carril gallego. Esto, añade, el periódico de Vigo que da la noticia, prueba que hay quien trate de interesarse en la sustracción de la construcción de la vía sin necesidad del empréstito de 110 millones de que se habló.

Dice la Corona de Barcelona: «Según carta que nos puso ayer de manifiesto un amigo nuestro se ha desarrollado el tifo de una manera alarmante en Ridaudá partido de Olot. En poco tiempo han fallecido, según dicho cierto, entre otras personas, el cura parroco, el vicario, el médico y el maestro de escuela, añadiéndose que apesar de ser muy pequeño el pueblo afluencia á 102 el número de enfermos visitados por un cirujano de otra población vecina.»

Ya dijimos que el Sr. Enriquez había obtenido el primer premio por su proyecto de edificio para el ministerio de Fomento; pero omitimos decir por ignorarlo hasta hoy, que los accedidos obtuvieron los señores D. José Julián Calleja y D. Francisco Jareño, ambos arquitectos é individuos de la academia de San Fernando.

A ULTIMA HORA.

Habiéndose negado el Sr. Mon á entrar en el ministerio con el programa ántes por el general Concha, este resignó definitivamente ayer tarde en manos de S. M., el encargo de formar el gabinete, y la Reina dió en seguida este encargo al general Armero, quien según se nos ha asegurado tenía acocho á las doce organizado su ministerio del modo siguiente:

- Presidencia y Marina, el general Armero. Estado, el Sr. Mon. Guerra, el general Lersundi. Gobernación, el Sr. Cánovas del Castillo. Hacienda, el Sr. Bermudez de Castro. Gracia y Justicia, el Sr. Mayans. Y Fomento, el Sr. Saiz Lozano.

Habia quien aseguraba que siendo este ministerio moderado en su totalidad, no podría abrir las actuales Cortes, y este era el único inconveniente que parecia presentarse á su definitiva aceptación.

Por lo demás, en los círculos políticos mejor informados, y hasta una hora, muy avanzado, se seguía asegurando que el ministerio tendría la honra de jurar hoy en manos de S. M. la Reina.

ESPECTACULOS DE HOY.

Príncipe.—A las 8 1/2.—A casa de divorcios.—Bate.—Bodas de plata.—Caridades.—A las 8 1/2.—El diplomático.—Bate.—Los repiscados.—Un pollo que sufre mucho.—Los repiscados.—A las 8 1/2.—La Almoneda del diablo.—A las 8.—Galantes en Valencia.—A las 8.—El tanto per ciento.—Las cosas de mi mujer.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 2.—San Lúcio, obispo y confesor.—Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria á Cuarenta Horas en la Capilla del Príncipe Pio, donde por la mañana habrá misa mayor y sermón y por la tarde Misere y reserva.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, en San Juan de Dios, se practicarán por la mañana los cultos que todos los lunes á su divino titular. Por la tarde las cuatro se rezará la estación y sermón, después el sermón que predicará D. Manuel Gonzalez y se terminará con la reserva de su Divina Majestad y el Misere.—También habrá por la tarde sermón y Misere en la iglesia de monjas Carboneras, siendo orador D. Felipe Velazquez.—En San Ignacio, Italianos, Bóveda de San Gués y Oratorios habrá por la noche ejercicios con sermón.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de las Maravillas, ó la de la Providencia, en San Antonio del Prado.—Servicio por el día 2 de marzo.—Parada: 2.º de Ingenieros, Barcelona, Figueras, Arapiles y Llerena.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante del 2.º de Infantería, D. Fernando Recacho.—Jefe de día: Señor teniente coronel segundo comandante de Cuera, D. Gregorio Tabares.—Visita de hospital: Numancia.—Reconocimiento de provisiones: 6.º Artillería á pié.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

LA CONCEPCION.—EL CONSEJO DE Vigilancia para llevar á cabo la construcción de esta colonia, ha acordado, en vista del número de suscripciones realizadas que se precada desde luego á la cabecera del primer dividendo pasivo, dándose á las obras ya empezadas el mayor impulso; y que continúe abierta la suscripción en el Banco de Economías, calle del Desengaño, número 27, en la calle del Arsenal, número 7, almacén de papeles pintados, ó en la calle del Caballero de Gracia, imprenta del Madrileño, número 13, hasta el 31 del próximo mes de marzo en cuyo día quedará definitivamente cerrada.—Madrid 20 de febrero de 1863.—El secretario, Mariano Sanz.

á sus iguales y no tratarse mas que con la gente noble. Ved aquel que se acerca en este momento á Germán; es un muchacho que presume de literato, y que sin embargo da mas valor á las yeguas de su tilburí, que á sus propias obras. En el mundo todos quieren parecer lo que no son; los comerciantes quieren pasar por hombres de ingenio, y los escritores por capitalistas. Ved mas allá al duque de R., que defendiendo el nuevo régimen con un calor sin igual. El lugar de la espléndida existencia de sus ante esores, arrastra una vida mezquina, vende sus alhajas, sus carruajes, presta á un interés de diez por ciento, y á todo esto lo llama ser liberal... pero todo el mundo cree que si á ese hombre le ofrecieran cien luises por hacer una buena acción, ó doscientos por hacer una mala, preferiría la segunda. Mer-teill saluda á ese usurero! Es extraño, porque Mer-teill no suele dar ni aun sus saludos de valle: no os hablo de las mujeres que nos rodean, porque son casi nulas; desearían en la sociedad el papel que sus padres ó maridos las hacen representar según conviene á sus intereses. Ya veis, pues, una idea de la reunion en que estais, y en ella lo que mas debe sorprenderos es que cada uno obra según su interés particular, tratando de utilizar á los otros en provecho propio: los mas hábiles se apoyan en las ideas; los mas torpes en las personas; todos quieren llegar y todos miran la sociedad como las piezas de un ajedrez que se pueden mover ó derribar cuando á uno le estorban.

En este instante se acercó Jorge; habia saludado á Gabriela en cuanto la percibió, no queriendo de su natural prudencia mezclarse á su animada conversacion; pero viendo que Mr. de Marcey prolongaba su estancia, resolvió acercarse. —Ved, continuó Enrique, á Mr. Jorge Remond, hombre de talento, sin intriga, de delicadeza sin afectación, de conciencia sin charlatanería, y que consigue... —Todo lo que desea, dijo Jorge con naturalidad. —La estimacion de los otros y la suya, dijo Gabriela á tiempo que Ives se acercaba á ellos, y oyó sus últimas palabras. —Asombros! continuó Enrique: tenía á su disposición un período, un arma poderosa, y ha renunciado á él. —Me ocupaba demasiado y me quitaba el tiempo para otras obras de mas valor. —Pero no de mas resultado: habéis abandonado una fortaleza desde la cual erais invencible. —Para defenderme en ella hubiera sido necesario herir sus debilidades, dirigir ultrajes emboscados, invectivas sangrientas...

Oh! vale mas la oscuridad que la gloria á tal precio.

—Vuestras ideas no son de este siglo, repuso Enrique sonriendo y volviéndose á hablar á la joven duquesa.

—Sin embargo, mi primo, añadió esta, ha conquistado un puesto glorioso, á pesar de esas ideas que condenáis.

—Si, pero eso no sucede siempre; la primera vez por sorpresa, pero después... Mr. Remond pinta la sociedad tal como él es; así, un crítico ha dicho, con razon, que sus obras son un reflejo de ovejas en el que no hay un lobo.

—Vaya si le hay, y aun tigres, repuso Jorge riendo; pero trató de que sean los menos, porque juzgo que la misión del escritor es tratar de borrar el mal con la idea del bien; las artes se esmeran en embellecer la vida; por que la literatura no ha de tratar de embellecer el alma? Cuando se trata de ordenar una estancia se eligen los muebles mas sencillos, y todo el mundo no elige para colocarlas cerca de sí las flores mas bellas.

Ives de Maulon reprochó á Jorge afectuosamente que aun no hubiese ido á visitarlos; y en este instante en cianaron á Mad. de Savigny: Gabriela involuntariamente miró á su marido, que no dió señales de haber oído.

Así que Enrique de Marcey comprendió que la recién llegada se habia enterado de su estancia al lado de la joven duquesa, se levantó á su encuentro. Jorge se aprovechó de su ausencia para decir á Gabriela: —Si no aprovecho como es debido el ofrecimiento que acaba de hacerme el señor duque de Maulcon, no me culpeis; me agrada la soledad, y hago pocas visitas.

Jorge trataba de disculpar su ausencia sin revelar los motivos que le impulsaban. —Es decir, que no vendréis? repuso Gabriela con ingenua tristeza; haceis bien: también yo estoy acostumbrada á vivir sola!

Jorge no pudo contener un movimiento de sorpresa, pero no se atrevió á preguntar á su prima el sentido de tan extrañas palabras.

Entretanto Mad. Savigny aceptaba los cumplidos de Mr. de Marcey, y lanzando una mirada irónica sobre Gabriela, añadió: —Con que decís que es su primo poeta, troador y enamorado de ella eh!

—Nos lo decís; pero es probable. —Entonces Mad. de Savigny se adelantó á saludar á Gabriela con la mas franca cordialidad, contestándole aquella con fria reserva.

Cambiadas algunas frases afectuosas madame de Savigny añadió con aire de gran naturalidad aunque fijando una mirada es-

cuñadora en el rostro del joven duque y de su mujer.

—Dispensadme si no he ido á veros como era mi deber, pero hoy es el primer día que salgo después de vuestro matrimonio; he pasado los dias junto al lecho de mi pobre amiga Leonor, que ha estado meribauda.

Estas palabras produjeron dolorosa impresión en el corazón de Ives y en el de Gabriela. El primero no se dejó salir á su rostro la segunda no supo disimularlo y exclamó conmovida: —Moribunda!

Con frecuencia la imagen de Leonor se habia presentado á la imaginacion de Gabriela, no esitando esta echar mano de toda la firmeza de su carácter para guardar la dignidad que convenia; reflexionó sobre su posición y la de su amiga, y no encontrando ningun medio que aliviase la suertant de la una ni de la otra, decidió abandonar las dos á lo que el cielo quisiera disponer. Mad. de Savigny con su experiencia para conocer el mundo habia desistido aquellas frases para sorprenden el alma ingenua de Gabriela, para saber si el amor de Leonor, el de Ives y el suyo propio le eran conocidos. Tratando de convencerse aun mas, prologó: —Querida amiga! qué de años nos ha causado; y todavia si no tememos por su vida, no tenemos la misma seguridad con su razon.

—Oh, Dios mió! murmuró Gabriela con una angustia que acabó de convencer á madame de Savigny.

—Y no solo sus padecimientos, prosiguió esta, nos han atormentado, sino la desesparacion de Mr. Simon al ver que iba á morir la hija educada por él: creíamos que se volvía loco de pesar! Así, pues, en cuanto haya salido á los señores de la casa me volveré al lado de mis desgraciados amigos.

Y pronunciadas estas palabras, se alzó dejando á Ives inquieto y á Gabriela desolada.

La marquesa de Fontenay, que concluida una partida de tresillo volvía al salon, se alarmó al ver la palidez de su hija y atribuyéndolo á cansancio propuso retirarse.

Volvióron, pues, á su casa, y durante el camino todos parecían tristes, preocupados; dirigiéndose al mismo silencio á la habitación de la marquesa, y tomando todos asiento en torno del fuego. Gabriela fue la primera á romper el silencio, exclamando con amargura: —Posible es que estas cosas sucedan como conocer los peñascos en este mundo que se abre á mis ojos, en el cual todo es mentira?

—¿Qué decís Gabriela? exclamó la marquesa; de qué provienen tan tristes palabras?

Es sin duda el origen de ellas la conversacion de Mr. de Marcey? no baxais caso; se empeña en verlo todo por el lado peor y cambia basta la naturaleza de los objetos; es hombre que no puede lucar un diamante sin empañarle.

—Cierito! sus palabras eran burlescas, amargas; tan pronto me daban miedo como me hacian sonreír, pero ya apenas las conservo en la memoria.

Ives la miró sorprendido. ¿Qué podía, pues, entristecer su corazón?

—Seria acaso vuestro primo el que os ha inspirado tan malas cólicas ideas?

—Oh! no culpeis á Jorge, interrumpió Gabriela, es el mejor de los hombres! Si supierais con qué hidalguía ha luchado contra la pobreza; si comprendierais hasta donde llega su talento y su abnegacion no podríais menos de quererle.

Una chispa de celos abrasó el corazón de Ives de Maulon.

—Sea lo que quiera, continuó la marquesa, es lo cierto que vuestra entrada en el mundo no os ha causado muy grata impresión; quizá ha sido culpa nuestra, habremos escogido mal... mañana repararemos esta falta.

Y como Gabriela pareciese buscar sentido á las palabras de la marquesa, esta continuó: —Si tal, el mundo es bello porque es variado y los malos mismos tienen su importancia porque ellos hacen que se aprecien mas los buenos; creedme, el desorden que aparenta por los que son buenos no es verdadero; sabeis que los virtuosos son los únicos apreciados en la sociedad, porque son su único sosten: una sociedad toda de perversos no podría subsistir! Las malas pasiones son necesarias puesto que Dios las crió y ellas son en el mundo lo que la yerba en el campo, que sirve para hacer de las malas flores. A vuestra edad, Gabriela, cuando se comienza el viaje de la vida, es natural pensar solo en la hermosura de la senda que hay que recorrer, apreciando las cosas imperfectamente, á mi edad por el contrario, cuando esa senda se termina, se aprecia en su justo valor al bueno y al malo convenciéndose de que cada uno ocupa el lugar que debe en la sociedad. Este es el único consuelo que tenemos los que nos vamos y el nos indemniza de las amarguras de la vida; el reposo para mí ya está en el cielo: dale tu á él la dicha sobre la tierra, añadió volviendo con ternura los ojos á su hijo.

Gabriela se habia acordado insensiblemente á la marquesa, y conforme esta se fue enterreciendo la joven iba participando de su emoción, y su mano cariñosa estrechaba una de las de la marquesa deján-

INDUSTRIA Y COMERCIO.

VENTA ESPECIONAL Y URGENTE.

AGENCIA COMERCIAL DE LA ADUANA. Calle de Carretas, núm. 37, etc. pral. Este local está solo dedicado para la venta de los géneros dejados nuevamente de cuenta, proveniente de salos de secuestros de la aduana y otras causas.

Una gran cantidad de telas (mas de 300 piezas) de todos anebos, para camisas, sábanas, tableros, etc., garantizando verdaderas telas de puro hilo de Holanda, de Sajonia y de Silérie, desde 4 1/2 la vara, a mas de 400 mantelerías verdaderas de Sajonia, puro hilo, de mano, compuestas de mantel y 12 servilletas, tasadas y puestas en venta a 60 rs., en lugar de 100.

Finos servicios a 12 cubiertos, dibujos de rosas, guirnalda y de personajes, a 125 y 130 rs., en lugar de 175 y 200. Servicios extraños, satinados, de caza y de dibujos, los mas ricos desde 8 duros hasta 25; para 6, 18 y 24 cubiertos, precios en proporción.

Una gran cantidad de manteles sueltos, para 6, 8, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 15 rs. hasta 100.

Mas de mil docenas de pañuelos de hilo puro de hilo de batista, tasados de 30 rs., 35, 40, 50, 60, hasta 200 la docena. 200 docenas de tohallas adamasadas, de granito, de todos tamaños, desde 60 a 150 rs. docena.

Una gran cantidad de servilletas y manteles para 16, en blanca y colores, desde 25 hasta 60 rs. la docena. Una partida de franelas de colores y blancas, a precios nuevamente reducidos, desde 10 a 14 rs. la vara.

400 docenas de pecheras hechas a mano, reducidas a 80, 100, 150 y 200 rs. la docena, en lugar de 125, 150, 200 y 250.

El local de la venta está de manera que las señoras puedan escoger con comodidad. Todos los géneros han pagado los derechos de entrada, de manera que en los precios de venta no hay otros gastos.

AGENCIA COMERCIAL DE LA ADUANA. EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Gracia, núm. 24, principal, de doce a cuatro. (27, 29, 1, 2, 3, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 18).

GRAN ALMONEDA. CONTINUA abierta la subasta judicial del mobiliario existente en el cuarto principal de la casa número 34 de la calle de Atocha, que ocupó el excelentísimo señor duque de Regla.

ADMINISTRACION GENERAL DE la casa y estados del excelentísimo señor duque de Osuna y del infante don Pedro, número 10.—El día 4 del próximo marzo entre doce y una de su tarde, se venderá en pública subasta por pliegos cerrados, el monte titulado del Fresno,

término de Guadalajara cabida de 4,358 fanegas de tierra, poblada de arbolado con pasto y labor, viña, bodega, lara, cocedero, capilla y cinco caseríos; bajo el tipo y condiciones que se hallan de manifiesto en la expresada administración general. Madrid 19 de febrero de 1863: el administrador general, Joaquin de Robledo.

ADMINISTRACION GENERAL DE la casa y estados del excelentísimo señor duque de Osuna y del infante don Pedro, número 10.—El día 2 del próximo mes de marzo a la una de su tarde, se venden en pública subasta, por pliegos cerrados, las casas sitas en esta corte calle Ancha de los Mancebos, números 7 y 13 modernos y 7 y 12 antiguos, manzanas 128 y 141: la de la calle de Yerosos, número 4 moderno y 4 antiguo, manzana 141, y la de la Cuesta de los Ciegos número 4 moderno y 6 antiguo, manzana 140, bajo el tipo y condiciones que existen de manifiesto en la expresada administración general.

Madrid 19 de febrero de 1863: el administrador general, Joaquin de Robledo.

IDIOMAS ALEMÁN, INGLÉS, ITALIANO y FRANCÉS.—Se enseñará a traducir, hablar y escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor a los domicilios de los alumnos, por precios módicos. No se exigen adelantados los honorarios, y si a los QUINCE días de enseñanza quisiese alguno retirarse de ella, no se le pedirá ni un solo maravedí.—Dejar las señas de las casas, en la calle de Carretas, núm. 25, tienda de hules.—(28, 1 y 2 M.)

BANCO DE PRVISOIN Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, Grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparisi y Gujardo, diputado a Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Capital de garantía en bienes inmuebles y papel del Estado, 2.150.000 rs. Esta compañía es la UNICA en su clase que excluye terminantemente de sus Estatutos, toda operación basada en el crédito personal; solo admite en sus operaciones garantía material ó positiva: se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante: liquidación mensual: interés abonado 0'75 por 100 al mes, ó sea 9'38 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 18 (solar del teatro de la Cruz).

COLOCACION DE DINERO. AL INTERÉS FIJO DEL 15 POR 100 AL AÑO, GARANTIZADO CON UN MILLON DE REALES EN MERCANCIAS pertenecientes a la empresa y a la vista del público todos los días.

En el MARTILLO de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10, donde al efecto se admiten imposiciones desde 20 rs en adelante. Los intereses se liquidan y se pagan todos los fines de mes.—(15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 1.)

SE GARANTIZA LA PUREZA.—Despacho de leche del establecimiento de vacas suizas de Casa puerta, plazuela del Angel, número 6, tienda.—El día 1.º de marzo se pone a la venta en este punto céntrico de la capital, al precio corriente de doce cuartos el cuartillo, la mejor leche de vacas que se ha conocido en Madrid.

Habrán en el despacho un graduador para que los consumidores se convengan por sí mismos de la pureza del líquido. Para seguridad de los amos de casa se pegará en los recipientes, sea cual fuere la cantidad de leche que manden a comprar, una tarjeta impresa en que, además del nombre del establecimiento, se expresará el número de cuartillos que se hayan pagado.

A las personas que consuman dos cuartillos diarios, por lo menos, se les servirá con puntualidad a domicilio.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

BAÑOS DE AGUA PORTATILES, Calle de Bordadores, núm. 4.—Se sirven a todas horas del día y de la noche.

SOCIEDAD VINOLOLA EN ESPAÑA. Marqués de Beneméjiz.—Los vinos sin competencia posible, tintos y blancos de Valdepeñas de dicha sociedad, se venden, call. de Tuman, 3, bajo, y Hortaleza, 19.—(8, 15, 22 y 1.)

POR FALTA DE LOCAL LA ACADEMIA sin competencia se ha trasladado al Postigo de San Martín, núm. 18, principal.—Historia de España, gramática castellana, matemáticas, francés y dibujo.—Honorarios: dos duros mensuales por cada asignatura, y seis por todas. Los profesores son doctores. Se ve al director de dos a cuatro de la tarde.

FABRICA NACIONAL DE TABACOS de Madrid.—Los que quieran picar tabaco al respecto de 2 1/2 rs. arroba se presentarán en la fábrica todos los días desde las siete de la mañana hasta las cinco de la tarde.—Madrid 29 de febrero de 1863.—El administrador, Alfonso Contreras.

UNIFORME DE GALA DE MARISCAL de campo.—Se vende uno casi nuevo, pues a lo ha sido usado dos veces, hecho a todo coste, y se da en un precio arreglado. Calle de Jardines, núm. 5, principal, se enseñará y podrá tratarse del ajuste.

ALMONEDA.—SE HACE DE VARIOS muebles. Calle de Hortaleza, número 142, piso tercero, núm. 4, casa de baños.—(1 y 2)

FERRO-CARRIL DE CIUDAD-BEAL A BADAJOZ. EMPRESA CONSTRUCTORA. Se admiten proposiciones para la construcción de las obras de tierra, de fábrica y casillas de guarda de los cinco trozos en que está dividida la sección cuarta del expresado ferro carril, que empieza en la divisoria del arroyo del Buey y termina en Villanueva de la Serena.

La longitud de dicha sección es de 67,400 metros, y el presupuesto de todas las obras asciende a 8.367,103 rs. vn. Los planos, perfiles, presupuesto y pliego de condiciones se hallarán de manifiesto en las oficinas de la empresa, calle de la Flora, núm. 3, cuarto segundo, todos los días no festivos, desde las once de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

Las proposiciones se harán en pliegos cerrados, con sujeción al modelo que estará de manifiesto, y se recibirán hasta el día 14 de marzo, debiendo ir acompañadas del resguardo de un depósito de 85.000 rs. vn. hecho en la caja de la empresa en metálico, ó valores de la deuda del Estado, al precio de cotización en la Bolsa de Madrid.

Madrid 28 de febrero de 1863.—El administrador general, EUGENIO DE ABELLA.

DONCELLA. UNA SEÑORITA DE buena familia y joven, entraría en casa de una señora anciana de poca familia.—Escelentes informes. Puerta del Sol, librería de Moro, darán razón.—(1 y 2)

NUNCA MEJOR OCASION. LIQUIDACION DEFINITIVA Y HASTA LA ULTIMA PIEZA, POR CAUSA DE CESACION DE COMERCIO. TRASPASO DEL ALMACEN Y TODOS SUS UTENSILIOS. Venta de una gran cantidad de camisas para señoras y caballeros (de hilo fino y extra-fino en lisas y bordadas.) TIRAS BORDADAS Y ENTREDOSOS. PECHERAS DE HILO FINO EN LISAS Y BORDADAS. PAÑUELOS DE IDEN, IDEN. Chambras elegantes, cuellos y mangas, enaguas, faldas para bautizar, calzoncillos y pantalones de todas clases: una gran cantidad de lienzo fino para camisas y sábanas sin costura, juegos de mantelerías finas desde 6 hasta 24 cubiertos etc. VERDADERA REBAJA CON 40 POR 100 DE SU PRECIO DE CONTE. CALLE DE LA MONTERA, NUM 2.

dose arrastrar las dos a un dulce y melancólico desvarío; pero a sus últimas palabras que llegaron a recordarle su propia situación y la de su marido, se estremeció piniéndose en su rostro una expresión de profundo dolor que no pasó desapercibida para el joven duque.

Si hubiesen estado solos, en este instante quizá Ives se hubiera arrojado a los pies de su mujer, murmurando:

—Baba, dime si esa expresión dolorosa es involuntaria ó está causada por un pesar amoroso; dime si he llegado a interesar ese corazón inocente ó si conserva antiguas impresiones que nunca logrará borrar mi cariño.

Después se detuvo en sus reflexiones, y recordando todos los sucesos referentes a su matrimonio, el desden de Gabriela, las susceptibilidades de su alma infantil, sintió que un frío mortal le atravesaba el corazón, y su alma murmuró estas palabras:

—¡Me desprecia!

Imóvil, sin poder dominar la agitación que sentía, permaneció pálido, silencioso, contemplando a la hermosa niña, que a los pies de la marquesa jugaba con las flores que acababa de desprender de su propio caballo: en los pensamientos de Gabriela no había término medio, era siempre la niña que jugaba con las flores ó la mujer elevada que se entregaba a las reflexiones mas graves.

—Es tarde dijo Mad. de Fontenay, que era la frase habitual para manifestar su deso de recogerse. Ives abandonaba entonces el cuarto de su madre: no así Gabriela, que desde el primer día había solicitado ayudar en sus funciones a la doncella de la marquesa, no retirándose hasta dejar a esta en el lecho.

Así, pues, todas las noches la marquesa de Fontenay despedía a su nieto y conservaba un rato mas a su nieta, en cuyo tiempo iba a la joven saludable consejos que acababan siempre con una despedida cariñosa. La noche que nos ocupa, la marquesa dijo a Ives que se disponía a salir:

—Mápana d'espango de Gabriela hasta la hora de comer: la llevaré a visitar algunas gentes, que le darán mejor idea del mundo, y mientras vos tendréis unas cuantas horas de libertad.

Ives, habiendo una señal de asentimiento, se retiró a su cuarto un mas triste que los días precedentes. Colocado en una situación en la cual no quería permanecer, y de la que no sabia como salir, estaba disgustado consigo mismo, quería recoger su vida de soltero, y no encontraba para ello un pretexto digno, viniendo a estrellarse todas sus reflexiones en este pensamiento:

¿Qué había ganado con comprar a tanto precio una fortuna que no le hacía feliz? ¿Podría él dejar esta niña, que no parecía mostrar por él el menor cariño, y recobrar sus antiguas costumbres? Esto era lo mejor, y esto lo que acababa por darle algún ánimo. Joven, guapo y rico, no debía aburrirse por el desvío de su mujer.

Esta resolución la formaba casi todas las noches, llegaba el día, y en él, en lugar de poner en práctica su proyecto, esperaba; no buscaba ni una sola distracción, y todo su pensamiento se ocupaba en tratar de reconocer el carácter de aquella niña. Como se ve, si el duque Ives de Mauleon no estaba enamorado de su mujer, no le faltaba mucho para estarlo.

VII.

Continuación de las visitas de boda.

Mr. de Rhinville estaba descontento con todos los sucesos que antecedían, y para él eran de ningún interés; pero le privaban de la compañía de la marquesa y esperaba una verdadera distracción al tener que frecuentar solo las casas a que ella le acompañaba. La sensibilidad de los egoístas es siempre exagerada, porque no se pone en acción mas que para ellos mismos. Así, pues, el conde de Rhinville estaba perpetuamente contrariado y llegó a creer hasta una calamidad la entrada de Gabriela en aquella familia. A la marquesa, por el contrario, le parecía un beneficio del cielo, y por ello se sentía alegre, contenta, hasta rejuvenecida. La mane del tiempo le pareció que se alejaba, dejándola respirar, y cada día estaba mas contenta de haber realizado aquella boda.

Al día siguiente, conforme había dicho, tomó a Gabriela por su cuenta desde muy temprano, porque proyectaba una excursión al campo, a un castillo situado en las cercanías de Saint Cloud; esta era para la marquesa una peregrinación religiosa, a la par que una visita de amistad. Gabriela visitó una de esas habitaciones poco distantes de París, donde el lujo de la ciudad se une a los encantos de la vida campestre; donde apenas se dejan las orillas del limbo arroyuelo, se perciben los ecos de la ópera y el bullicio de los boulevares.

—Hija mía, decía la marquesa, aquí no hace muchos años vino a refugiarse una familia real que buscaba en los placeres del campo compensación a las amarguras de la corte. Aquí la hija de Luis XVI buscaba un retiro mas en armonía con sus virtudes que la vida de París: esas flores, esos árboles, esas estatuas, fué todo colocado por su

tiene algo dorado; pero lo que mas me ha llamado la atención es que no olvidan ni un solo instante sus títulos: mil veces mezclan en la conversación los tratamientos de baron, marquesa, aunque sean amigos íntimos los que hablan. En fin, creo que dejarían olvidar, y eso que no es muy fácil, que son ricos, pero nunca que son nobles.

A las pocas noches Gabriela se preparaba para asistir a una brillante reunión, donde la presentaban. La señora de la casa en cuestión pertenecía a una familia noble; pero obligada por la ambición de su marido a recibir a todos los hombres que figuraban en política, sus salones ofrecían mas variedad a la vista del observador. Allí se encontraban por parte de ella infinitas personas de la aristocracia; por parte de él se citaban, diplomáticos y personajes políticos de todos los matices. Los primeros son hoy los hombres influyentes, los campeones del siglo actual, que han trocado la espada por la pluma, y en cuyas manos podrá haber manchas de cielo, nunca de sangre.

Enrique de Marcey explicaba todo esto a Gabriela. Ives no había podido menos de presentarle a su mujer, y él tan aficionado a utilizar todo lo que le diera importancia, se daba ya aire de amigo íntimo de los recién casados.

Cuando la joven duquesa de Mauleon se presentó en la sala de los dueños de la casa, se deshicieron en cumplidos, y por un momento escitó la curiosidad general; pero pasado este, pudo entregarse libremente a sus observaciones, en las que le auxiliaba Enrique de Marcey.

—Ved aquellos tres jóvenes que hablan en voz baja: son tres nuevas conquistas del ministerio, y han arrojado de sus antiguas opiniones como se arroja un abrigo lejoso de sí cuando llega el verano; pero eso no importa, el público está ya acostumbrado a estas transformaciones y las contempla sin murmurar. Ved en cambio aquel periodista que recinaba sobre un casaca contiguo se da la importancia de un soberano. Eso puede hacerlo, le necesitan.

Gabriela volvió vivamente su rostro y quedó sorprendida: el joven que parecía absorto por una meditación profunda, era su primo Jorge. En aquel momento otro, que Enrique dijo ser un ministro, se acercó a Jorge y la joven pudo oír distintamente este diálogo:

—Magnífica obra la que acabais de publicar, caballero; en ella las buenas doctrinas compiten con el buen gusto y la corrección. ¿En qué os ocupáis ahora? ¿Puedo verme algun día: las personas de talento tienen siempre entrada franca en mi despacho.

—He concluido una comedia.

—¿Una comedia y las tareas periodísticas os dan un tiempo?

—Ya no me ocupan; he cedido mi periódico a Mr. de Marcey, que nos escuchaba.

Y ambos se volvieron al grupo de Gabriela y Enrique, al que el ministro saludó con la misma deferencia que había saludado a Jorge, despidiéndose de este con mucha mas frialdad que de aquel: ya no era a él a quien necesitaba.

Cuando el ministro se alejó, continuó Mr. de Marcey:

—Lo bueno de los tiempos que alcanzamos es que los sentimientos mas mezquinos, no se toman ni el trabajo de ocultarse; de modo que nadie vive en añado. Todos jugamos a cartas vistas: los que no logran merecer a abanzas, las compran; para los que no saben crearse una reputación, las venden hechas. De todo se encuentra en París, y ved cuánta gente roba al ministro; qué de incienso, qué de alabanzas! Hasta los mas ricos tienen algo que pedir! Si el rey pudiera dar un decreto para que todo el mundo fuese millonario, al día siguiente tendría que dar otro para que todo el mundo fuera ministro!

En este instante un hombre alto, pálido, se detuvo ante Enrique, que estrechó su mano con cordialidad, pero en cuanto se alejó, Enrique se echó a reír exclamando:

—¿Bre German! me da compasión: Gabriela le miró sorprendida: después del saludo amistoso aquellas frases burlescas le parecían un contrasentido.

—German es abagado, exclamó Enrique como tratando de justificar sus palabras; pero no tiene causas que defender, desde que el mundo se ha convencido de que ha perdido la suya. Hace diez años, dos ó tres procesos políticos le dieron una reputación fabulosa y convinieron en que era un gran abogado solo porque en su defensa había hecho la oposición al gobierno. El talento que le faltaba y los pelgros que no corrió, le conquistaron una aureola de gloria; pero la opinión pública se dio ya por satisfecha con lo que le había dado, y no pensó darle mas. De entonces acá todo el mundo le halla vulgar, difuso, tal como es, en fin. El, que de buena fe aceptó lo primero, hoy cree lo segundo envidia de sus enemigos, y su rostro, que antes revelaba la satisfacción del triunfo hoy tiene la expresión del odio y la veaganza.

En aquel momento Gabriela vió que las miradas de Enrique se dirigían a un joven que acababa de saludar humildemente al duque de Mauleon.

—Es un foro republicano, añadió Enrique, pero que tiene la manía de despreciar